

Prépas talents : « Il était très important que les universités se mobilisent » (Amélie de Montchalin)

Cergy - Actualité n°216113 - Publié le 29/04/2021 à 17:07
Imprimé par Xavier Teissedre - abonné #13929 - le 30/04/2021 à 10:25

« Il était très important que les universités se mobilisent, car ce sont elles qui connaissent la jeunesse, c'est un véritable vivier. Elles n'avaient pas forcément les outils nécessaires donc il était essentiel de les soutenir financièrement et de leur donner un cahier des charges pour les faire gagner en visibilité », déclare [Amélie de Montchalin](#), ministre de la transformation et de la fonction publiques, le 28/04/2021.

Imprimer

Elle répond à News Tank en marge d'un déplacement à CY Cergy Paris Université sur les Prépas talents. La veille, le ministère annonçait que 74 de ces classes avaient été retenues à l'issue d'un AMI (Appel à manifestation d'intérêt). Elles accueilleront à la rentrée 2021 (et 2022 pour trois d'entre elles), 1 700 élèves boursiers méritants afin de préparer les concours aux grandes écoles de la fonction publique.

La ministre indique que sur la centaine de dossiers reçus dans le cadre de l'AMI, « une majorité venait des universités ». Selon le décompte de News Tank, 25 universités sont impliquées dans ces 74 projets.

Désormais, chaque région compte au moins deux Prépa Talents et l'Île-de-France en est dotée de 17. « C'est une région où la population est plus importante et l'autocensure parfois plus forte, mais nous avons voulu mailler tout le territoire », indique la ministre, qui souhaite désormais « faire vivre l'expérimentation : les modèles sont complètement différents sur le territoire, ce qui est un gage d'efficacité ».

Pour [François Germinet](#), président de CY Cergy Paris Université, « l'université joue un rôle d'ascenseur social essentiel dans le parcours des étudiants. Ce dispositif s'inscrit tout à fait dans notre vision. »

« Un ascenseur social et républicain »

Annoncées en février 2021 lors d'un déplacement d'Emmanuel Macron à Nantes, les Prépas talents sont destinées aux étudiants boursiers les plus méritants, en licence et master, qui souhaitent préparer les grands concours de la fonction publique.

« Ce dispositif est un réel ascenseur social et républicain. Il a fallu trouver les bons acteurs dans l'objectif qu'il y ait moins d'autocensure chez les élèves et que la petite musique du "c'est pas pour moi" cesse. Tout ce programme a un enjeu républicain très fort », indique Amélie de Montchalin.

Et d'ajouter : « Cette offre de formation est faite pour passer outre des situations qui peuvent décourager, comme les familles qui n'ont pas de moyens, le fait d'être boursier, la peur d'une année blanche ou encore le fait d'habiter dans un environnement rural. C'est un projet politique mais c'est aussi un projet d'avenir qui sert aussi à convaincre les citoyens que le système démocratique fonctionne. »

Elle indique par ailleurs souhaiter que les élèves ayant suivi une Prépa Talents retournent un an après dans leur lycée pour faire part de leur expérience. « C'est la meilleure politique d'orientation possible. »

Ouverture sociale : « Les universités sont légitimes » (CPU)

La CPU s'est félicitée le 28/04 que, « partout, sur l'ensemble du territoire métropolitain ainsi qu'à la Réunion, les universités aient répondu présentes et aient été massivement retenues, soit comme porteuses du projet soit comme partenaires. »

« Principales actrices de la démocratisation de l'accès au savoir et de la formation initiale et continue, les universités sont particulièrement légitimes à répondre aux demandes du Président de la République d'ouvrir la haute fonction publique - dont le futur Institut du Service Public qui remplacera bientôt l'ÉNA (École nationale d'administration) - à l'ensemble des profils sociaux, culturels et disciplinaires qui font la richesse de notre pays », ajoute-t-elle.

Ainsi, « la formation à, et par, la recherche des futurs hauts-fonctionnaires, et en particulier la recherche en sciences humaines et sociales et à ses méthodes, est indispensable pour la compréhension, par les décideurs, de la société complexe, pour l'identification de ses besoins et pour la mise en place des réponses adaptées ».

Elle rappelle son souhait de « voir élargir l'accès des docteurs à la haute fonction publique, ainsi que l'accueil d'enseignants-chercheurs dans

le futur ISP (Institut du service public), gages d'une véritable évolution de l'État et du pilotage de son administration. »

Trois parcours préparatoires à CY Cergy Paris

À CY Cergy Paris Université, les trois Prépas Talents qui ouvrent à la rentrée 2021 préparent à différents parcours :

- Pour celui des métiers de santé-social, il s'agit de préparations adaptées aux concours d'attaché d'administration hospitalière, de directeur d'hôpital, de directeur d'établissement sanitaire, social et médico-social ou encore celui de l'École nationale supérieures de sécurité sociale. L'effectif maximal sera de dix élèves et il y aura deux stages obligatoires à faire durant l'année.
- Concernant le parcours territorial, cette préparation est adaptée au concours d'attaché territorial et les étudiants doivent également, effectuer deux mois de stage dans l'année.
- La Prépa sécurité-justice, en partenariat avec Sciences-Po Saint-Germain-en-Laye, propose un master de droit ainsi qu'une formation numérique.

Les Prépas Talents dans d'autres établissements du supérieur

De nouvelles Prépa talents ouvriront leurs portes à la rentrée 2021 dans toute la France

1/3



Une Prépa talents à l'Université Paul Valéry Montpellier 3

Université Paul Valéry Montpellier 3 -

Amélie de Montchalin

Ministre de la transformation et de la fonction publiques @ Ministre de la transformation et de la fonction publiques

→ [Consulter la fiche dans l'annuaire](#)

Parcours

Depuis juillet 2020	Ministre de la transformation et de la fonction publiques Ministre de la transformation et de la fonction publiques
Mars 2019 - juillet 2020	Ministère de l'Europe et des Affaires étrangères (MEAE) Secrétaire d'Etat chargée des affaires européennes
Juin 2017 - 2019	Assemblée nationale Députée de la 6 ^e circonscription de l'Essonne
Avril 2016 - mai 2017	Axa group Responsable politiques publiques et prospective

Septembre 2014 - mars 2016

Axa group

Bras droit du directeur de la stratégie, responsabilité d'entreprise et affaires publiques

+

Établissement & diplôme

- [HEC Paris \(Ecole des hautes études commerciales de Paris\)](#)
Diplômée
- Harvard Kennedy School
Diplômée d'un master

Fiche n° 24325, créée le 19/07/2017 à 18:25 - Màj le 06/08/2020 à 15:04

Conférence des présidents d'université (CPU)

Association qui réunit une centaine de membres votant (présidents d'université, directeurs d'écoles normales supérieures, d'INP, d'INSA, administrateurs généraux) et des membres associés.

Elle s'appuie sur l'Amue (Agence de mutualisation des universités et établissements) qui contribue à l'élaboration d'une offre logicielle et à la formation des personnels de l'enseignement supérieur.

Catégorie : Groupement professionnel

Adresse du siège

103 boulevard Saint-Michel
75005 Paris France

→ [Consulter la fiche dans l'annuaire](#)

Fiche n° 1765, créée le 05/05/2014 à 12:19 - Màj le 13/05/2019 à 11:29

CY Cergy Paris Université (EPE)

Catégorie : Université

→ [Consulter la fiche dans l'annuaire](#)

Fiche n° 9296, créée le 29/10/2019 à 02:02 - Màj le 22/11/2019 à 10:48